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JOSÉ MARÍA AZNAR: "ABRIMOS UNA NUEVA PÁGINA"

P.- ¿Cómo valora usted la relación entre la Unión Europea y Rusia?

Presidente.-  Empecemos   de  otra  manera.  Estoy  muy  satisfecho  de  la  llegada  del 
Presidente Putin a España. Lo esperamos con mucho interés y tenemos la esperanza de 
que esta visita se convierta en un paso importante para el desarrollo de las relaciones 
bilaterales entre nuestros países. Naturalmente,  tendremos oportunidad de discutir un 
amplio espectro de temas de ámbito internacional, entre ellos europeos.

Por lo que se refiere a la relación de la Unión Europea con Rusia, ésta es estable y 
paulatinamente se van encauzando y, con la llegada a la dirección del país de un nuevo 
líder, debe ir haciéndose más profunda. Debe seguir desarrollándose en una atmósfera 
de confianza para que las dudas de los últimos tiempos se disipen y den paso a un 
despegue y a una mejora de las relaciones.

P.-  ¿No  cree  usted  que  la  política  de  castigo  a  Rusia  por  Chechenia  es 
contraproducente?

Presidente.-  En  esta  cuestión  pueden  apreciarse  diversos  aspectos;  entre  ellos,  la 
integridad  territorial  del  Estado  ruso,  el  respeto  por  los  derechos  humanos  y  las 
cuestiones humanitarias, de suma importancia para los europeos. Los peores momentos 
de las relaciones entre la Unión Europea y Rusia, por lo que se refiere a Chechenia, ya 
han pasado y nos acercamos a una deseada etapa de normalización.

P.- ¿Cómo caracterizaría usted el estado actual de las relaciones ruso-españolas? ¿Qué 
perspectivas hay?

Presidente.-  Tenemos  una  relación  política  sólida  que,  sin  lugar  a  dudas,  mejorará. 
Confío en que la visita del Presidente Putin y su firme decisión de renovar y estabilizar 
la política rusa nos permitirá avanzar en las relaciones bilaterales. España ve a Rusia 
como un país vital para garantizar la seguridad en Europa.



Por lo que se refiere a las relaciones económicas, tenemos por delante un gran terreno 
en el que trabajar. El renacimiento de la economía rusa debe impulsar a los inversores 
españoles a quienes el Gobierno está dispuesto a ayudar. Hoy en día se puede apreciar la 
presencia  española  en  Rusia  pero,  en  materia  de  colaboración  económica,  todavía 
tenemos que aunar esfuerzos. Hacen falta mecanismos de defensa de las inversiones y, 
por supuesto,  que estén claras las reglas de la economía de mercado.  Por desgracia, 
todavía se sienten las consecuencias de la crisis financiera de Rusia. 

La superación de éstas será el mejor argumento para los empresarios españoles que de 
manera agresiva y con éxito actúan en otros mercados, concretamente en Latinoamérica. 
Siempre han estado interesados en Rusia. Los documentos que firmemos durante los 
días  de la  visita  estarán encaminados en esta  dirección.  Por ejemplo,  el  acuerdo de 
colaboración en la política aduanera y  en el campo del turismo. 

P.- ¿Qué posibilidades de colaboración política hay entre nuestros países?

Presidente.-  Son  enormes.  Los  problemas  europeos,  los  Balcanes,  el  Mediterráneo, 
Oriente Próximo, América Latina, la defensa del medio ambiente.

P.-  Hablemos  de uno de  los  problemas  internos  de España.  ¿Cómo se construye  la 
relación con las autonomías y las regiones? ¿Cómo se financian? ¿Qué competencias 
tienen?

Presidente.- Uno de los cambios radicales que ha sufrido España ha sido la transición de 
un Estado fuertemente centralizado a un Estado descentralizado. Tenemos una serie de 
leyes que regulan la relación entre las regiones y el centro. El Estado abastece a cada 
una de ellas de las condiciones para una existencia normal, pero de acuerdo con los 
intereses económicos del país. Los gastos siempre se dividen en partes iguales. Estas 
condiciones quedan reflejadas en el presupuesto. El poder central  tiene prerrogativas 
que  las  regiones  no  tienen  como,  por  ejemplo,  en  materia  de  defensa,  sanidad, 
pensiones; a pesar de que en los últimos años se han traspasado a las regiones muchas 
competencias teniendo en cuenta su desarrollo y sus condiciones sociales y económicas. 

P.- ¿Le espera alguna sorpresa al Presidente Putin durante la visita? 

Presidente.- Creo que nuestra clara intención de abrir una nueva página en las relaciones 
ruso-españolas será una sorpresa agradable. No habrá más sorpresas. Espero que sea 
recíproco.  

Vladimir Vernikov


